ATHLE.ch VINTAGE

1900's <mark>1910's 1920's 1930's 1940's 1950's 1960's 1970's 1980's 1990's 2000's 2010's 2020's 1990's 1990's 2000's 2010's 2020's 1990's 2010's 2020's 2010's 2020's</mark>

L'ÉPOPÉE DES ATHLÈTES SUISSES AUX CHAMPIONNATS D'EUROPE EN SALLE

COMPETITION Vingt-trois athlètes suisses ont été sélectionnés pour les championnats d'Europe en salle 2023 à Istanbul, ce qui représente comme il y a deux ans à Torun la plus grande délégation helvétique jamais engagée pour cette compétition. Avant l'ouverture de ces championnats, ATHLE.ch VINTAGE revient sur les meilleurs moments réalisés par les athlètes suisses depuis les débuts disputés en 1966 à Dortmund. Une formidable épopée qui a permis de fêter un total de 37 médailles (13-11-13).

Les Jeux Européens en salle 1966 à Dortmund

L'épopée des athlètes suisses aux championnats d'Europe en salle débute en 1966 à Dortmund à l'occasion de ce qu'on appelle à ce moment-là les Jeux Européens en salle. Sur un tourniquet de 160 m, Ursula Brodbeck (LAC REX Zürich) termine sixième du 800 m avec un record suisse en 2'17"4. La plus jeune de la sélection, Meta Antenen (LC Schaffhausen), 17 ans, attire l'attention avec ses records suisses sur 60 m haies en 8"6 et en longueur avec 5,92 m lors des qualifications. Elle se classe sixième en finale avec 5,83 m.

Les Jeux Européens en salle 1967 à Prague

La deuxième édition des Jeux Européens en salle se dispute en 1967 à Prague où trois athlètes seulement sont en lice. La juniore Meta Antenen (LC Schaffhausen) continue sa progression par une cinquième place en longueur avec 6,11 m (6,15 m en qualifications, record suisse en salle) et une sixième place sur 50 m haies en 7"2. Chez les hommes, Hansueli Mumenthaler (TV Länggasse) fait forte impression lors des séries du 800 m, où il arrache une belle qualification pour la finale en 1'51"2. Le lendemain, il termine quatrième en 1'53"4, à plus de trois secondes du podium.

Les Jeux Européens en salle 1968 à Madrid

En 1968 à Madrid, deux records suisses en salle récompensent les efforts de Werner Schneiter (LC Zürich) qui se classe au quatrième rang du 3000 m en 8'12"8 et d'Edy Hubacher (TV Länggasse) avec un très joli 18,33 m au poids. Meta Antenen (LC Schaffhausen) réédite ses prestations de l'année précédente avec deux fois 7"2 sur 50 m haies et une sixième place en longueur avec 6,08 m.

Les Jeux Européens en salle 1969 à Belgrade

Il faut attendre la quatrième édition des Jeux Européens en salle en 1969 à Belgrade pour que la délégation helvétique puisse fêter ses premiers podiums, ceci grâce à Meta Antenen (LC Schaffhausen). À un mois de ses vingt ans, elle fait parler son expérience sur la piste en bois yougoslave pour s'octroyer la médaille d'argent du 50 m haies en 7"3 et la médaille de bronze du saut en longueur avec 6,08 m. Dans son style en ventral très pur, Michel Portmann (CA Genève)

améliore le record suisse en salle du saut en hauteur avec 2,08 m et il se classe à un brillant cinquième rang.

Les championnats d'Europe en salle 1970 à Vienne

C'est en 1970 à Vienne qu'on peut désormais parler de championnats d'Europe en salle. La petite délégation suisse est une fois de plus emmenée par Meta Antenen (LC Schaffhausen) qui signe deux records suisses en salle avec 8"5 sur 60 m haies et 6,36 m en longueur. Malgré ces belles performances, la Schaffhousoise n'atteint pas la finale des haies et termine sixième de la longueur.

Les championnats d'Europe en salle 1971 à Sofia

En 1971 à Sofia, deux Suissesses s'en tirent avec les honneurs. Meta Antenen (LC Schaffhausen) court à trois reprises en 8"3 sur 60 m haies, mais ces records suisses en salle ne lui donnent que la quatrième place. Au saut en longueur, ses 6,33 m ne suffisent également pas et elle se retrouve là aussi au pied du podium. Beatrix Rechner (GG Bern) s'illustre quant à elle en hauteur avec 1,76 m et une belle cinquième place.

Les championnats d'Europe en salle 1972 à Grenoble

La troisième édition des championnats d'Europe en salle se dispute en 1972 à Grenoble. Au Palais des Sports, Meta Antenen (LC Schaffhausen) décroche deux nouvelles médailles dans cette compétition avec le bronze sur 50 m haies en 7"05 et surtout l'argent au saut en longueur avec un très beau record suisse à 6,42 m. Également excellente dans ce concours, Sieglinde Ammann (SC Liestal) saute 6,26 m, mais elle manque le podium de peu.

Les championnats d'Europe en salle 1973 à Rotterdam

L'année suivante en 1973 à Rotterdam, seuls trois athlètes sont en piste. Meta Antenen (LC Schaffhausen) est une fois de plus très en vue. Elle bat à trois reprises le record suisse en salle du 60 m haies avec deux fois 8"30 et 8"27 pour la quatrième place d'une finale fort relevée. Elle saute également 6,08 m en longueur et ne termine que sixième.

Les championnats d'Europe en salle 1974 à Göteborg

Le palmarès de l'athlète féminine la plus populaire de Suisse se pare enfin d'or en 1974 à Göteborg. Après ses médailles d'argent et de bronze en 1969 et en 1972, Meta Antenen (LC Schaffhausen) signe en Suède l'un de ses plus beaux exploits avec un magnifique record suisse en salle du saut en longueur avec 6,69 m, ce qui lui offre le titre européen. Meta est également très en verve sur 60 m haies où elle abaisse le record suisse à 8"19 lors des séries. En finale, elle parvient à rééditer ce chrono et elle remporte une superbe médaille de bronze. Chez les hommes, le grand espoir du demi-fond helvétique s'appelle Rolf Gysin (SC Liestal). Il l'a en tous cas prouvé en terminant quatrième du 800 m en 1'50"70.

Les championnats d'Europe en salle 1975 à Katowice

Ce n'est qu'avec deux athlètes que la Suisse se présente pour l'édition 1975 à Katowice. Mais cela ne les empêche pourtant pas de briller puisque Werner Meier (TV Unterstrass) se classe septième du 1500 m en 3'58"9, alors que Meta Antenen (LC Schaffhausen), pour sa dixième participation, parvient à conquérir une septième médaille européenne en salle grâce à sa troisième place au saut en longueur avec 6,28 m.

Les championnats d'Europe en salle 1976 à Munich

En 1976 à Munich, les affaires ne sont pas simples pour l'obsolète délégation helvétique. À l'Olympiahalle, Roberto Schneider (LC Zürich) tombe sur 60 m haies et Meta Antenen (LC Schaffhausen) est éliminée dès les séries du 60 m haies avant de terminer au septième rang de la longueur avec 6,22 m. Heureusement la jeune Cornelia Bürki (LC Rapperswil-Jona) redonne de l'éclat à son pays avec un record suisse en salle du 1500 m en 4'22"0 et une prometteuse sixième place.

Les championnats d'Europe en salle 1977 à San Sebastian

Meta Antenen, la seule pourvoyeuse en médailles jusqu'à présent dans cette compétition, a mis un terme à sa carrière. Un vent nouveau doit faire avancer l'athlétisme et c'est pourquoi il y a sept athlètes suisses inscrits aux championnats d'Europe de 1977 à San Sebastian. Cette politique de la F.S.A. s'avère payante puisqu'on retire le bilan de quatre places dans le top 5, dont deux médailles de bronze pour Rolf Gysin (SC Liestal) sur 800 m en 1'47"6 (record suisse en salle) et pour Markus Ryffel (ST Bern) sur 3000 m en 8'00"3. Cornelia Bürki (LC Rapperswil-Jona) pulvérise son record national en salle du 1500 m en 4'16"8 et termine brillante quatrième. Enfin le junior Felix Böhni (LC Zürich) remporte une prometteuse cinquième place au saut à la perche avec 5,10 m.

Les championnats d'Europe en salle 1978 à Milan

Les Européens indoor de 1978 à Milan sont marqués par un petit événement puisque pour la première fois depuis la création de cette compétition, aucune athlète féminine suisse n'est sélectionnée. Après le bronze de San Sébastien, Markus Ryffel (ST Bern) est venu cueillir le titre assorti d'un superbe record suisse en salle en 7'49"5. Belles satisfactions également pour Rolf Gysin (SC Liestal), cinquième du 800 m en 1'49"3 et pour Jean-Pierre Egger (Neuchâtel-Sports), huitième du poids avec 19,04 m.

Les championnats d'Europe en salle 1979 à Vienne

Les dixièmes championnats d'Europe en salle qui se disputent en 1979 à Vienne permettent à Markus Ryffel (ST Bern) de faire étalage de sa classe en conservant son titre européen du 3000 m. Trop fort, beaucoup trop fort pour ses adversaires qui n'ont rien pu faire face à son sprint final. Il pulvérise le record suisse en salle du 3000 m en 7'44"43, mais il aurait pu aller bien plus vite s'il n'avait pas salué le public à 25 m de l'arrivée. Comme l'an dernier également, Rolf Gysin (SC Liestal) atteint la finale du 800 m qu'il termine en sixième position en 1'49"5.

Les championnats d'Europe en salle 1980 à Sindelfingen

Une nouvelle décennie d'athlétisme s'ouvre avec l'édition 1980 à Sindelfingen, dans le magnifique Glaspalast. Pour sa première saison en salle, Pierre Délèze (CA Sion) est brillant avec une belle médaille de bronze sur 1500 m et un remarquable record suisse en salle placé à 3'38"9. Dans les sauts, Roland Dalhäuser (TV Birsfelden) est excellent en hauteur en battant le record suisse en salle avec 2,26 m, ce qui le classe dixième d'une des disciplines phare de ces championnats. En longueur, Rolf Bernhard (ATV Frauenfeld) termine au neuvième rang avec 7,72 m.

Les championnats d'Europe en salle 1981 à Grenoble

Les championnats d'Europe en salle ont lieu en 1981 à Grenoble pour la seconde fois. Le Palais des Sports est le théâtre d'un double coup fumant pour la délégation suisse avec deux titres de champion d'Europe en salle! Samedi, Roland Dalhäuser (TV Birsfelden) égale son record suisse du saut en hauteur avec 2,28 m et enlève une magnifique victoire. Le lendemain, Rolf Bernhard (ATV Frauenfeld) imite le Bâlois avec un incroyable record suisse du saut en longueur à 8,01 m et une victoire méritée pour le Thurgovien de trente-deux ans. Sur 50 m haies, Pablo Cassina (SA Lugano) place le record suisse indoor à un impressionnant 6"71; son compère Tessinois Roberto Schneider (LC Zürich) reste très proche avec 6"74.

Les championnats d'Europe en salle 1982 à Milan

Les quinze premières années de cette compétition avaient permis de tirer un magnifique bilan : 14 médailles (5-2-7), dont 7 pour la seule Meta Antenen ! Voici la suite de l'épopée des athlètes suisses, qu'on retrouve en 1982 à Milan. À l'instar de Markus Ryffel en 1979, nos deux champions d'Europe 1981 ont tout tenté pour conserver leur titre et il s'en est fallu de peu pour qu'ils y parviennent. Au saut en hauteur, Roland Dalhäuser (TV Birsfelden) tient la forme de sa vie en plaçant le record suisse en salle à 2,32 m. Hélas une erreur tactique (impasse à 2,34 m et trois échecs pour un poil à 2,36 m) le relègue au troisième rang. Rolf Bernhard (ATV Frauenfeld) toujours très régulier, saute 7,83 m et devient ainsi vice-champion d'Europe. Sur la piste, Bruno Lafranchi

(ST Bern) se classe sixième du 3000 m en 8'00"16, tandis que Pierre Délèze (CA Sion) termine septième d'un 1500 m très relevé en 3'41"38.

Les championnats d'Europe en salle 1983 à Budapest

En 1983 à Budapest, l'équipe suisse doit se passer de ses stars habituelles. Pourtant un excellent résultat est réussi par Peter Wirz (ST Bern) qui ne manque le podium du 1500 m que pour une demiseconde en 3'41"95.

Les championnats d'Europe en salle 1984 à Göteborg

Les quinzièmes championnats d'Europe en salle qui se disputent en 1984 à Göteborg vont représenter à coup sûr l'un des plus grands moments de l'Histoire de l'athlétisme suisse! En effet la délégation helvétique, forte de cinq athlètes, va vivre au Scandinavium un week-end mémorable. Sur la piste, Peter Wirz (ST Bern) décroche de manière admirable le titre du 1500 m en 3'41"35. De retour en salle après ses titres de 1978 et 1979, Markus Ryffel (ST Bern) s'adjuge cette fois-ci la médaille d'argent sur 3000 m en 7'53"61. Dans les concours, Roland Dalhäuser (LC Zürich) plane au saut en hauteur avec une nouvelle fois 2,30 m, ce qui lui donne la médaille d'argent. Quant à Werner Günthör (ST Bern), le nouvel homme fort de l'athlétisme suisse, il est très solide avec un record suisse en salle à 20,33 m et pour lui aussi une magnifique médaille d'argent. Alors qu'on se disait que le bilan était fantastique, Sandra Gasser (ST Bern) créé la surprise en arrachant elle aussi une médaille, celle en bronze du 1500 m en 4'11"70. Les Suisses sont donc reçus 5/5 à Göteborg; tout cela est de bon augure avant les Jeux Olympiques de Los Angeles.

Les championnats d'Europe en salle 1985 au Pirée

Les championnats d'Europe indoor se déroulent dans des salles de toute beauté et en 1985 au Pirée, le stade Paix et Amitié ne fait pas exception. Emmenée désormais par le colosse Werner Günthör (ST Bern) qui décroche en Grèce la médaille de bronze du lancer du poids avec 21,23 m, l'équipe suisse est tout de même un peu à la peine dans les autres disciplines.

Les championnats d'Europe en salle 1986 à Madrid

La même impression est ressentie en 1986 à Madrid : Werner Günthör (ST Bern) est de plus en plus fort et il remporte facilement le titre européen avec 21,51 m. Mais il est l'arbre qui cache la forêt. Pourtant de belles lueurs existent toujours : Peter Wirz (ST Bern) se classe cinquième du 1500 m en 3'48"06, Ursula Stäheli (Old Boys Basel) termine dixième du poids avec 17,02 m et Rita Heggli (LC Zürich) réussit 8"18 en demi-finales du 60 m haies.

Les championnats d'Europe en salle 1987 à Liévin

Les championnats d'Europe en salle 1987 à Liévin représentent la préparation idéale en vue des premiers championnats du monde à venir à Indianapolis. Le niveau incroyablement haut constaté lors des championnats d'Europe 1986 en plein air à Stuttgart se répercute inexorablement dans la salle du Pas-de-Calais. Malgré cela, les athlètes suisses sont à nouveau excellents avec en premier lieu le titre sur 1500 m d'une Sandra Gasser (ST Bern) en feu, témoin son record suisse en salle en 4'08"76. Werner Günthör (ST Bern) remporte sa troisième médaille d'affilée au lancer du poids où ses 21,53 m lui offrent l'argent derrière l'imbattable Allemand de l'Est Ulf Timmermann. Roland Dalhäuser (LC Zürich) est toujours là au saut en hauteur; il franchit une nouvelle fois 2,30 m, mais le niveau est tellement bon qu'il ne se classe que cinquième. Sur la piste, Gert Kilbert (TV Unterstrass) termine septième d'une finale de 800 m extrêmement tactique en 1'59"08, tandis que Rita Heggli (LC Zürich) progresse sur 60 m haies en 8"14, sans toutefois pouvoir atteindre la finale.

Les championnats d'Europe en salle 1988 à Budapest

En 1988 à Budapest, la délégation suisse est réduite à quatre athlètes seulement, contre onze l'année précédente en France. Trois d'entre-eux brillent de mille feux sur la piste avec Markus Hacksteiner (TV Windisch) qui créé une belle surprise en décrochant la médaille d'argent du 3000 m en 7'56"04, mais aussi avec Gert Kilbert (TV Unterstrass), très bon dans son finish qui lui permet de remporter une très belle médaille de bronze sur 800 m en 1'49"46. Rita Heggli (LC Zürich) progresse

encore et encore sur 60 m haies avec 8"09 en séries et 8"07 en demi-finales, mais toujours pas de finale pour elle.

Les championnats d'Europe en salle 1989 à La Haye

La vingtième édition des Européens indoor se déroule en 1989 à La Haye. Avec six participants, l'équipe suisse a une saveur new look. Deux sprinteuses tirent leur épingle du jeu avec des médailles et des records suisses indoor : Regula Aebi (LV Langenthal) se pare d'argent sur 200 m en 23"38, alors qu'Anita Protti (Lausanne-Sports) décroche le bronze sur 400 m en 52"57. Martha Grossenbacher (TV Unterstrass) se fraye un passage en finale du 60 m et termine huitième en 7"40.

Les championnats d'Europe en salle 1990 à Glasgow

La Kelvin Hall Sports Arena accueille les championnats d'Europe en salle 1990 à Glasgow. Sandra Gasser (ST Bern) - qui effectue un retour en compétition suite à sa suspension de deux ans - termine deuxième du 1500 m en 4'10"13.

Les championnats d'Europe en salle 1992 à Gênes

Désormais les championnats d'Europe en salle se disputent tous les deux ans. Il faut donc attendre 1992 à Gênes pour en découdre au Palasport. L'équipe suisse présente quinze participants, soit sa plus grosse délégation jamais engagée. Quatre athlètes réussissent à se mettre en évidence avec chez les hommes Beat Gähwiler (LC Turicum) qui termine huitième de l'heptathlon avec 5'635 points et chez les femmes on retrouve Julie Baumann (LC Zürich) cinquième du 60 m haies en 8"11 (8"04 en demi-finales), Martha Grossenbacher (TV Unterstrass) septième du 60 m en 7"40 et Rita Schönenberger (LC Zürich) neuvième de la longueur avec 6,21 m.

Les championnats d'Europe en salle 1994 à Paris

Pour l'édition de 1994 à Paris, dont le Palais de Bercy en est le théâtre, seule Kathrin Lüthi (LC Regensdorf) parvient à trouver le chemin de la finale, celle du 400 m qu'elle conclut au sixième rang en 54"06.

Les championnats d'Europe en salle 1996 à Stockholm

Les championnats d'Europe en 1996 à Stockholm sont du même acabit que ceux vécus en France avec pour unique place en finale celle de Peter Philipp (BTV Chur) et son joli sixième rang sur 1500 m en 3'47"55.

Les championnats d'Europe en salle 1998 à Valence

Le schéma ne varie plus trop pour l'athlétisme suisse lors de cette compétition continentale en salle. En 1998 à Valence, seule Mireille Donders (TV Länggasse) parvient à briller avec un très joli record suisse en salle en séries du 200 m en 22"96. Hélas pour elle, une disqualification lors des demi-finales met un coup d'arrêt abrupt à sa belle lancée.

Les championnats d'Europe en salle 2000 à Gand

Avant les années 2000, le bilan des médailles helvétiques lors des championnats d'Europe en salle se situe à un total de 30 podiums (8-10-12). Les championnats d'Europe en salle du Millenium ont lieu en 2000 à Gand et l'on constate toujours le même niveau de performances que lors des trois dernières éditions : intéressant, mais sans véritable exploit. Il faut cependant être fort satisfait des prestations d'Alain Rohr (TV Länggasse) qui termine bon cinquième du 400 m en 47"98 et de Peter Philipp (BTV Chur) qui conclut son 1500 m au huitième rang en 3'44"55.

Les championnats d'Europe en salle 2002 à Vienne

Les championnats d'Europe en salle sont organisés pour la vingt-septième fois en 2002 à Vienne. Magnifique champion du monde 2001 du 800 m en plein air à Edmonton, André Bucher (STV Beromünster) réalise des championnats impressionnants avec 1'48"62 en séries, 1'47"10 en demi-

finales et un incroyable 1'44"93 en finale, record suisse en salle pulvérisé. Malgré ce chrono de folie, le Lucernois s'est fait foudroyer dans la dernière ligne droite par l'étonnant Polonais Pawel Czapiewski.

Les championnats d'Europe en salle 2005 à Madrid

L'Union Européenne d'Athlétisme a décidé de revoir sa stratégie et son calendrier, ainsi il se passe trois ans sans championnats d'Europe en salle et faudra désormais retrouver cette compétition toutes les années impaires. C'est donc en 2005 à Madrid que se disputent les vingt-huitièmes Européens indoor. La Suisse présente six athlètes, mais le bilan est fort mitigé. Seuls Ivan Bitzi (LV Horw) avec 7"72 en séries du 60 m haies et Corinne Müller (LC Zürich) avec 1,88 m en qualifications du saut en hauteur s'en sortent bien.

Les championnats d'Europe en salle 2007 à Birmingham

Avec seulement quatre athlètes en 2007 à Birmingham, il faut bien avouer que le nombre et surtout le niveau n'y est plus. En Angleterre, Andreas Kundert (LC Brühl) est le meilleur avec 7"83 lors des séries du 60 m haies.

Les championnats d'Europe en salle 2009 à Turin

Sur la même lancée que Birmingham, quatre athlètes débarquent en 2009 à Turin et les seules satisfactions à retirer sont les 6"67 en séries du 60 m de Pascal Mancini (CA Fribourg), ainsi que la douzième place au saut en longueur d'Irene Pusterla (VIGOR Ligornetto) avec 6,31 m

Les championnats d'Europe en salle 2011 à Paris

On constate une nette amélioration pour la trente et unième organisation de ces championnats d'Europe en salle qui ont lieu en 2011 à Paris. Pascal Mancini (Stade Genève) réussit un temps canon en séries du 60 m avec 6"61, mais son parcours s'arrête en demi-finales avec un chrono de 6"67. Cédric Nabe (Stade Genève) a été plus régulier avec 6"64 en séries, puis 6"62 en demi-finales et 6"67 en finale pour une belle septième place. Chez les femmes, Irene Pusterla (VIGOR Ligornetto) est fantastique lors des qualifications du saut en longueur. En sautant à 6,71 m, elle s'offre le record suisse en salle qui était détenu par Meta Antenen depuis 1974 et son titre européen acquis à Göteborg avec 6,69 m. Cet exploit n'a hélas pas eu le lendemain escompté puisqu'elle ne termine que huitième de la finale avec 6,43 m, ce qui est tout de même très bon. Enfin Lisa Urech (SK Langnau) est rapide sur 60 m haies avec 8"07 en séries et 8"06 en demi-finales, mais comme pour Rita Heggli dans les années '80, elle manque la finale pour pas grand chose.

Les championnats d'Europe en salle 2013 à Göteborg

En 2013 à Göteborg, six athlètes portent l'étendard helvétique. Finalement seule Selina Büchel (KTV Bütschwil) réussit à montrer favorablement nos couleurs sur 800 m avec un prometteur 2'01"64 lors des demi-finales.

Les championnats d'Europe en salle 2015 à Prague

Ils sont un de plus en 2015 à Prague, avec de surcroît un niveau bien plus performant. Serait-ce l'effet Zürich 2014? Assurément! Il y a deux ans, on avait vu Selina Büchel (KTV Bütschwil) fort prometteuse. À Prague, elle a été tout simplement étincelante! En finale du 800 m, la Saint-Galloise surprend tout le monde en s'installant en tête du peloton, puis en résistant au retour de la Russe Yekaterina Poistogova. Sa tactique a payé car elle s'impose magnifiquement avec quatre centièmes d'avance en 2'01"94. Sur 60 m, Pascal Mancini (FSG Estavayer-le-Lac) est au summum de sa vélocité avec un 6"64 en séries, puis un magnifique 6"60 en demi-finales (record suisse en salle égalé) et enfin un 6"62 en finale pour une superbe cinquième place. Mujinga Kambundji (ST Bern) est elle aussi fort brillante avec 7"22 en séries, 7"15 en demi-finales et 7"11 en finale, un record suisse en salle qui lui rapporte également la cinquième place. Dans la tradition des hurdleuses helvétiques, Noemi Zbären (SK Langnau) est excellente en séries du 60 m haies avec 8"11, mais elle se montre moins contente en demi-finale avec 8"19.

Les championnats d'Europe en salle 2017 à Belgrade

La trente-quatrième édition des championnats d'Europe en salle se déroule en 2017 à Belgrade. Six des treize participants suisses réussissent à tirer les projecteurs vers eux. Comme Markus Ryffel avant elle en 1979 sur 3000 m, Selina Büchel (KTV Bütschwil) réussit à conserver son titre du 800 m acquis en 2015 à Prague. En Serbie, la Saint-Galloise met la manière dans sa victoire avec un solide record suisse en salle placé désormais à 2'00"38. On attendait également Lea Sprunger (COVA Nyon) sur 400 m. Très forte lors des séries (52"55) et des demi-finales (52"17), Lea coince malheureusement dans le dernier virage de la finale, qu'elle termine au cinquième rang en 53"08. Sur 60 m, Pascal Mancini (FSG Estavayer-le-Lac) est fidèle à sa réputation de sprinter formaté pour la salle. Après ses 6"76 en séries et ses 6"66 en demi-finales, il termine sixième de la finale en 6"70. Chez les femmes, Mujinga Kambundji (ST Bern) court en 7"24, puis en 7"19 et enfin en 7"16 pour obtenir le quatrième rang. Cependant on apprend dans le courant de la saison... 2020 que la Bernoise hérite rétrospectivement de la médaille de bronze, après que l'Ukrainienne Olesya Povh, deuxième à Belgrade, ait été reconnue coupable de dopage. Le classement a donc été réajusté et Mujinga a reçu sa médaille de bronze lors du meeting Galà dei Castelli 2020 à Bellinzone.

Les championnats d'Europe en salle 2019 à Glasgow

Les championnats d'Europe en salle se déroulent en 2019 à Glasgow avec un nombre record de 17 athlètes. À l'Emirates Arena, ce sont avant tout les femmes qui brillent, à l'image de Lea Sprunger (COVA Nyon). La championne d'Europe du 400 m haies est certes favorite du 400 m plat, mais elle doit se battre jusqu'au dernier centimètre de sa ligne droite finale pour arracher, pour un centième, un nouveau titre européen en 51"61. Sur 60 m, elles sont deux en finale et Mujinga Kambundji (ST Bern) se classe cinquième en 7"16, alors qu'Ajla Del Ponte (US Ascona) termine huitième en 7"30. Pas de chance par contre pour Selina Büchel (KTV Bütschwil) qui manque la finale du 800 m pour quelques centièmes seulement avec 2'02"98 lors des demi-finales. Au saut à la perche, Angelica Moser (LC Zürich) est à son top niveau grâce à un saut record à 4,65 m et une excellente quatrième place. Enfin le relais 4 x 400 m, avec Cornelia Halbheer (LV Winterthur), Lea Sprunger, Fanette Humair (FSG Bassecourt) et Yasmin Giger (NET SCL Amriswil) établi un joli record suisse en 3'33"72, mais ne parvient pas à échapper à la sixième et dernière place.

Les championnats d'Europe en salle 2021 à Torun

En pleine pandémie de COVID-19, il faut faire face à d'innombrables barrages liés aux protocoles sanitaires avant d'arriver aux championnats d'Europe en salle 2021 à Torun. Avec vingt-trois sélectionnés, l'athlétisme suisse n'avait jamais été aussi présent, avec de grandes chances de médailles. La compétition débute mal avec la blessure au dos d'Annik Kälin (AJ TV Landquart), puis la guigne s'abat sur Simon Ehammer (TV Teufen); alors qu'il trône en dauphin de Kevin Mayer à l'heptathlon, l'Appenzellois est victime de trois essais nuls à la perche. Heureusement, il y a aussi eu d'excellents moments avec la belle prestation de Ricky Petrucciani (LC Zürich) qui mangue de très peu la finale du 400 m en 46"72. Lore Hoffmann (ATHLE.ch) a tout pour bien faire en finale du 800 m, mais elle se laisse endormir derrière une Britannique et elle échoue à une frustrante cinquième place en 2'04"84. Le saut à la perche des femmes donne l'occasion de vibrer comme rarement devant les exploits d'Angelica Moser (LC Zürich). Après avoir franchi 4,60 m et 4,65 m au troisième essai, la Zurichoise maîtrise allègrement 4,70 m puis 4,75 m et devient championne d'Europe! Enfin au 60 m féminin, Ajla Del Ponte (US Ascona) accède au nirvana en triomphant au cours d'une finale de rêve en 7"03 (record suisse indoor égalé). La Tessinoise rejoint un clan de moins en moins fermé, celui des championnes d'Europe indoor, qui est composé de Meta Antenen, de Sandra Gasser, de Selina Büchel, de Lea Sprunger et, depuis ce week-end, d'Angelica Moser.

Les championnats d'Europe en salle 2023 à Istanbul

Comme en 2021 à Torun, Swiss Athletics se présente aux championnats d'Europe en salle à Istanbul avec une équipe spectaculaire. Mujinga Kambundji (ST Bern) est assurément la grande star de l'athlétisme suisse et elle ne tremble pas en finale du 60 m qu'elle remporte en 7"00, record des championnats égalé. La Bernoise devient la septième Suissesse à décrocher un titre européen indoor. Demi-finalistes de cette épreuve, Sarah Atcho (Lausanne-Sports) court en 7"26 et se classe au neuvième rang. Melissa Gutschmidt (Lausanne-Sports) est quant à elle chronométrée en 7"30 et elle décroche la treizième place. Samedi, on salive de voir le début de l'heptathlon de Simon

Ehammer (TV Teufen). Hélas, il mord ses trois tentatives au saut en longueur... Sur 60 m, Pascal Mancini (FSG Estavayer) est bon lors des séries avec un temps de 6"61; retrappé par la fatigue durant l'après-midi, il court en 6'64 en demi-finale et il doit en rester là. La finale du saut à la perche des femmes est compliquée pour Angelica Moser (LC Zürich); elle franchit 4,45 m et se retrouve à la sixième place seulement. Pas de miracle non plus pour Loïc Gasch (US Yverdon) en finale du saut en hauteur. Après avoir franchi 2,15 m au deuxième essai, il doit s'avouer vaincu à 2,19 m. Ça se passe nettement mieux pour. Brillante en qualifications de la longueur avec un superbe 6,70 m, Annik Kälin (AJ TV Landquart) termine sixième de la finale avec 6,61 m. Audrey Werro (CA Belfaux) et Lore Hoffmann (ATHLE.ch) sont excellentes lors de la finale du 800 m, mais elles échouent tout près du podium en terminant cinquième et sixième en 2'00"91 et en 2'01"22. Il ne reste plus que les finales du 60 m haies pour espérer voir l'équipe suisse progresser au classement des médailles. Comme l'été dernier à Munich, Ditaji Kambundji (ST Bern) décroche la médaille de bronze en 7"91. Chez les hommes, c'est la consécration pour Jason Joseph (LC Therwil). Vainqueur en 7"41 avec quinze centièmes d'avance, le Bâlois devient le sixième athlète masculin de notre pays à remporter un titre continental indoor. En terminant sixième du tableau des médailles, la Suisse devance des nations comme l'Allemagne, la France, l'Espagne ou la Pologne!

Bilan helvétique aux championnats d'Europe en salle

En arrivant au terme de l'épopée des athlètes suisses aux championnats d'Europe en salle, le coup d'œil au bilan des podiums helvétiques montre finalement le joli total de 40 médailles (15-11-14). La suite sera à vivre en mars 2025 à Apeldoorn.

PAB